En entrevista con Carolina del Ángel Cruz, Consejera Presidenta de la Comisión de Debates del IECM, detalló las condiciones del primer debate entre los candidatos a la jefatura de Gobierno.

(2024-03-15), 90.5 Imagen, Ya Cierra, Yuriria Sierra, (Entrevista) - 21:36:35, Duración: 00:08:55 Precio \$1,159,340.00

YURIRIA SIERRA, CONDUCTORA: Yo saludo con muchísimo gusto a Carolina del Ángel Cruz, consejera presidenta de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Pues ya está listo, ya está listo todo para el primer debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno para este 17 de marzo. O sea, ya, pues ya este fin de semana.

¿Cómo estás, Consejera? Muy buenas noches. Es el domingo.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DEBATES DEL IECM: El domingo. Gracias, Yuri. Pues gracias, gracias por el espacio. Buenas noches a ti y a todo tu auditorio. Pues sí, ya a menos de 48 horas de este primer gran debate.

YURIRIA SIERRA: Oye, pues cuéntanoslo todo y convócanos, Consejera.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Perfecto, pues bueno. Primero, gente, domingo 17 de marzo, 8:00 de la noche...

YURIRIA SIERRA: Este domingo.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Primer debate chilango... este, pasado mañana, 8:00 de la noche. Sin pretexto. Se va a transmitir por todos lados. Levantamos una piedra y vamos a encontrar el debate chilango. Entonces, no hay pretexto.

Que estoy saliendo del Vive Latino, lo pongo en el carro. Que estoy en la reunión familiar, es momento de que en familia decidamos por quién vamos a votar. No hay pretexto. Debate interesante, no más de hora y media, con dos temas interesantes, importantísimos para la ciudadanía, decididos por las candidaturas a partir de su visión de las necesidades de la sociedad.

Ya están definidos los seis temas, pero hoy les quiero decir los dos que se van a tratar en este primer debate: desarrollo humano, estado de bienestar y política social, ese es el primero, y el segundo lo que tiene que ver con los dineros de la ciudad, crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas.

Esos son los dos grandes temas a debatir en hora y media el próximo domingo a las 8:00 de la noche.

YURIRIA SIERRA: Y una cosa, ¿quiénes van a ser los moderadores, moderadoras del debate el domingo, Consejera?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Un par de profesionales de la comunicación, Víctor Hugo Michel y Blanca Becerril. Una dupla que además se coordinan genial, han estado trabajando, han estado ensayando, se están preparando muchísimo para este debate. Gente que conocemos de un rato en los medios y que tenemos claro su profesionalismo, sabemos que van a tener un debate de calidad y que sabrán conducirlo como en este momento ellos se vuelven los árbitros de la jornada del debate.

YURIRIA SIERRA: ¿Y cómo va a ser la dinámica, Consejera? Te lo pregunto porque yo hace cinco años en cachito, casi seis, tuve el grandísimo honor de moderar también uno de los debates presidenciales, el segundo

para ser exactos. Y lo que sí es muy importante también es el formato, el formato del debate que se tiene.

¿Cómo va a ser el formato de estos debates aquí en la Ciudad de México?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Bien, pues se trata de, estos dos temas, te decía divididos, en no más de hora y media. Está aprobado que cada candidatura pueda hablar hasta 25 minutos distribuidos. Van a dar un mensaje inicial...

YURIRIA SIERRA: O sea, no se van a echar un choro de 25 minutos cada uno de los candidatos.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: No, no, no. Moderación activa. Tú sabes lo que es eso y tú sabes lo complicado que es que se haya aceptado que haya moderación activa. Se aceptó. Eso es una maravilla. Porque nos va a permitir esa confrontación.

Tú lo viviste con un debate de no muchas candidaturas, que es algo similar a lo que está pasando acá. Dos temas, cada tema va a tener 10 minutos y medio, porque habrá que contar los dos minutos de entrada del debate y los dos minutos de salida. Y cada tema sí va a tener una pequeña introducción para que cada una de las candidaturas plantee lo que su plataforma política, su plan de gobierno trae respecto del tema.

Pero después de eso serán seis minutos y medio que a mano alzada podrán pedir, así, a mano alzada, el uso de la voz para interpelarse entre ellas y ellos.

YURIRIA SIERRA: Las réplicas, las famosas réplicas.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Exactamente. Van a ser seis minutos y medio de réplicas a partir de lo que hayan dicho y de lo que sigan diciendo en las réplicas, ¿no? Y aquí es en donde entra esta moderación activa que les tocará pues mantenerlos en el orden y en los temas, pues, sin interrumpirles.

Eso, creo que esto ha sido lo que luego puede generar ruido porque... y además vemos, como autoridad electoral, se pueden salir por la tangente al rato de, pues es que sí ya me iba a meter al tema, pero me interrumpió el moderador, ¿no? Y entonces sí queremos que se cuide el debate y se cuide también, por favor, el nombre de dos grandes profesionales, ¿no? Que no se queden en medio por un descuido que podemos arreglar desde antes, prever.

Que no les interrumpan, pero que sí les hagan saber que hay que entrar al orden, que no se pueden faltar al respeto. Preguntas, a lo mejor si se están saliendo por la tangente, te regreso con una pregunta que tiene que ver con el tema. Esa es la idea.

YURIRIA SIERRA: Consejera, y también hacerle un llamado a la ciudadanía, porque ya lo sabemos, ahora sí que hay porras de un lado y del otro y del otro de la cancha, y eso se termina expresando mayoritariamente en las redes sociales. Yo creo que también es tiempo de que los ciudadanos aprendamos todos a tratarnos con respeto en esos otros espacios, ¿no?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Totalmente de acuerdo contigo. A mí, de verdad, porque soy funcionaria, tengo todas las redes, pero hay veces que digo, uno necesita un descansito. Hay mucho odio por acá. Sí, nos toca un poquito de orden como ciudadanía también, yo lo creo. Coincido plenamente contigo.

YURIRIA SIERRA: Y celebrar, celebrar profundamente que se lleven a cabo estos debates no sólo en la Ciudad de México sino en las nueve entidades federativas en donde se renovará el Ejecutivo local en varias de ellas también los congresos y por supuesto también a nivel federal, el presidencial o los debates presidenciales celebrarlo porque esta es una de las muchas, muchas pues de una de las muchas expresiones que tiene la

democracia actuante, ¿no? Y en ese sentido, la realización de estos debates siempre, siempre debe celebrarse.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Así es, y ha sido un gran logro de la ciudadanía. Son nuevos los debates. Antes no se realizaban. Hay que aprovecharlos y hay que aprovecharlos bien, empezando por las candidaturas, creo. Vale la pena pedirles eso a las candidaturas, que le entreguen a la ciudadanía lo que se merecen.

YURIRIA SIERRA: Pues ahí está, este domingo veremos a Clara Brugada, Santiago Taboada y a Salomón Chertorivski teniendo el primero de sus debates rumbo en la búsqueda, por supuesto, de la Jefatura de Gobierno, en este caso de la gubernatura de la Ciudad de México. Pues la verdad es que, insisto, hay que verlo, hay que informarse, hay que celebrarlo, y hay que, pues sí, también ir poniendo palomitas en lo que queremos saber de nuestros candidatos y candidatas.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Muchísimas gracias Yuri, pues sí, gracias. La invitación que tú haces, estoy segura que va a ser bien acogida por tu auditorio. Te agradezco, y pues a seguirle dando a la difusión entre hoy y mañana, todo mundo en Ciudad de México debe ver el debate.

YURIRIA SIERRA: 8:00 de la noche este domingo y yo creo que si somos chilangos estamos obligados y obligadas a ver este debate, porque sí, ¿qué crees?, los debates ayudan también a tener muchísima más claridad de hacia dónde queremos enfocar nuestro voto después de escuchar las propuestas y contrapropuestas, también, de los candidatos y la candidata en este caso muy particular de la Ciudad de México.

Este domingo a las 8:00 de la noche a ver o a escuchar el debate entre los candidatos. Te agradezco muchísimo, Consejera.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Al contrario, gracias, bonita noche.

YURIRIA SIERRA: Carolina del Ángel Cruz, consejera presidenta de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Y es lo que yo digo, como ciudadanos y ciudadanas estamos obligados todos y todas a tener toda la información que podamos sobre nuestros candidatos y candidatas para tomar la mejor decisión el 2 de junio, cuando nos enfrentemos, nos enfrentemos a las urnas.

Voy a	la	paı	ısa.
-------	----	-----	------

DMFC